

Conférence des ministres de l'Éducation des États et gouvernements de la Francophonie Florentin Moussavou prend la présidence de la Confémen

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

Il succède, pour un mandat de deux ans, à Mme Kandia Camara, la ministre de l'Éducation nationale de Côte-d'Ivoire.

APRÈS les travaux en commissions qui ont démarré, lundi dernier, le Premier ministre, le Pr Daniel Ona Ondo a présidé, hier, au Nomad, l'ouverture de la 57e session des ministres de l'Éducation nationale des États et gouvernements de la Francophonie (Confémen).

A cette occasion, le secrétaire général de la Confémen, Jacques Ki Boureima, a remercié le gouvernement gabonais pour les présentes assises qui se tiennent 22 mois après la 56 session en terre ivoirienne. L'administrateur de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), M. Dama Ouane, s'est félicité, pour sa part, des progrès réalisés au sein l'espace francophone en matière de scolarisation universelle. Notamment au primaire, au secondaire et au niveau de l'Enseignement supérieur. Toutefois, il note que c'est en Afrique de l'Ouest francophone qu'on trouve les indicateurs les plus bas en matière d'égalité filles-garçons et de niveaux d'apprentissage. "En effet, malgré les efforts et les investissements consentis, force est de constater que des millions d'enfants et de jeunes sont encore en dehors de l'école" a-t-il déploré.

C'est d'ailleurs pourquoi, avant de passer le flambeau au ministre Florentin Moussavou, la présidente sortante de la Confémen, Mme Kandia Camara, a demandé aux ministres de l'Éducation nationale des pays membres que soit exploité, à bon escient, le rapport du Programme d'analyse des systèmes éducatifs (PASEC) réalisé en 2014. Ce, aux fins d'améliorer l'équité et la qualité de nos systèmes



Passation de flambeau entre Mme Kandia Camara et Florentin Moussavou.

éducatifs. "S'il vous plaît ! ce rapport ne doit pas rester dans les tiroirs" a-t-elle supplié.

Ce rapport décrit, en effet, une situation préoccupante, voire alarmante dans certains pays membres où les taux d'échec et d'abandon scolaire ont atteint des proportions inquiétantes. Mais au Gabon, en dépit des grèves à répétition qui empêchent notre système éducatif de fonctionner normalement, le ministre Florentin Moussavou a souligné, pour les encourager, les efforts par le Gabon en matière de droit à l'éducation garanti par notre loi fondamentale. Il a indiqué à l'assistance que la Constitution gabonaise permet un accès égal à l'éducation, à l'instruction, à la culture et à la formation. Ce, sans distinction de croyance, de religion, de race, de sexe, d'appartenance politique ou de toute autre distinction sociale.

Ainsi, dans l'enseignement primaire, a-t-il souligné, le taux brut de scolarisation (TBS) atteindrait les 100% et le taux net de scolarisation (TNS) en constante progression. Puisque celui-ci est passé de 92,4% en 2005 à 96,5% en 2008. Et que dire de la parité entre filles et garçons (TNS G : 96,6% et F : 96,4%) qu'il traduit comme la traduction de l'équité genre dans l'accès de cet ordre.

"Au Gabon, pour contribuer à la lutte contre l'échec et le décrochage scolaires, l'Etat a introduit un certain

nombre de projets innovants tels que : l'approche par les compétences de base au primaire et dans l'enseignement technique et professionnel; l'apprentis-



Le Premier ouvrant, hier, les travaux en présence de quelques membres du gouvernement et...

sage de type dual dans l'enseignement technique et professionnel, sans oublier les classes de remédiation au primaire". Cependant, au moment où



il prend à son tour les rênes de la présidence de la Confémen, son vœu est de voir les conclusions des présentes assises contribuer, une fois de plus, à

l'amélioration des prouesses de nos systèmes éducatifs. La 57e session de la Confémen prend définitivement fin demain.



... des délégués venus de plusieurs pays membres.

AVEC LA **FIBRE OPTIQUE** DE **GABON TELECOM**
L'EXCÈS DE VITESSE EST AUTORISÉ

PROFESSIONNELS

RÉSIDENTIELS

UN DÉBIT ALLANT JUSQU'À **155 Mbps**

L'avenir vous appartient

VOUS MÉRITEZ LE MEILLEUR DE LA
FIBRE OPTIQUE

Cher client, résidentiels et professionnels, Gabon Telecom vous remercie d'avoir fait confiance à ses solutions de fibre optique.
Pour ceux qui ne sont pas encore connectés à la fibre, c'est le moment de profiter de l'internet très haut débit.

Pour plus d'informations, rendez-vous à l'agence Grands Comptes située au premier étage de l'agence principale face à DHL (Centre-ville).